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在金融中，杠杆化（Leverage）是指任何能够扩大收益和损失的技术，包括：投资
方面和公司金融方面。

做交易为什么要选择杠杆，99.8%的人是为了追求一夜暴富的童话，为了赚快钱，
还可以以小博大；殊不知，加了杠杆以后亏损也会被放大，而且交易中亏损的几率
也要远远大了几倍、几十倍、甚至上百倍，这是因为贪婪同样也被放大了，而被放
大后的贪婪，在交易中出现风险时，必然导致极度的忙乱、惊慌失措和灾难性的恐
惧。没有一个人因为亏损而去选择杠杆交易。也许就是因为交易者对风险的忽视，
被放大的亏损才愈发具备强大的摧毁力，叫人心态彻底失衡，失去了交易中最需要
保持的定力及平和心态。

赚钱时杠杆甜蜜无比，风险来时杠杆是灭顶之灾

杠杆是什么？我打一个最形象的比喻，有500公斤货物，你举不起来，身强体壮的
汉子最多也就扛个50公斤。好，用个吊车帮助你，把500公斤的货物吊了起来，这
就相当于加了10倍的杠杆。货物举起来了，你会不会待在货物下面，肯定不会，趋
利避害人之本能，傻子都会躲到一边，万一货物失控砸下来就是灭顶之灾。而加了
杠杆你是躲不开的，你的50公斤力量是基础，有了你的50公斤，才有吊起500公斤
的10倍的杠杆，不然你离开了就是无本之木、无源之水了。行情顺着你上举的方向
发展，你就不断地赚钱；相反，行情向下了，500公斤的货物，半吨的重量不偏不
倚地砸向你，你无所遁形、无处可逃，也无处躲避，真的就是在劫难逃、万劫不复
啊。这就是杠杆带来的交易风险，非常的恐怖，赛过洪水猛兽，堪比东南亚海啸，
说是灭顶之灾毫不为过。

加杠杆的风险你们谁意识到了？谁形象化的想象、比喻、思考过？没有，因为大家
都会被可期的赢利弄得神魂颠倒，这就是利欲熏心呀。

杠杆不好玩，因为他的破坏力和毁灭性实在太巨大了。有人说杠杆是贪婪的游戏，
贪婪要付出代价，当风险来临的时候，一切都要还的，这样看来贪婪的杠杆与带着
杠杆的贪婪其实又是一场毁灭的游戏。

人生是追求平稳，而非大起大落

我在2004年在昆玉河边上买了一处房子，定金付了2万，首付1/5。银行按揭等于
加了5倍的杠杠。以后的事情大家都知道了，北京的房价飞涨，很恐怖。对老百姓
来讲不是好事，对国家也不好，因为我们是一个发展中国家，正在模仿西方发达国
家初期的发展经验搞城市化进程，房子一涨价城市化进程耗资就更为巨大，更加举
步维艰。可是，我们国家的房地产带有浓重的计划经济色彩，被计划经济手段严格
调控。你们说房地产是什么？不就是钢筋水泥对土地的简单包装吗。可是水泥、钢
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筋暴跌而房地产价格依然迅猛上涨。我们都是交易者，我们清楚，期货的铁矿石决
定钢筋的价格，但是铁矿石由近1000点暴跌到200多点；水泥跌得惨不忍睹，没见
到房价不涨，反而是逆势暴涨，这说明什么？说明我们的房地产不属于市场经济范
畴，是计划经济的产物，我们的市场经济地位不被认可也是有其道理的。

我们的商品房5倍的杠杆，已经具备了金融属性了。

2005年底的一个夜晚，在回家的路上，两个中年的交易者在等我，他们想和我讨论
金融投资的问题。在路灯底下我和他们讲，现在股票、期货都可以做，但是最好的
还是房地产。因为股票当时没有杠杆，期货10倍杠杆，而房地产最折中，5倍杠杆
，实物化，最为稳妥，适合投资。我国房地产所处的发展阶段和上个世纪七十年代
田中角荣做首相的日本非常相仿，当时的日本也是房地产暴涨。一个听了黄甦的介
绍，把家里的四居室抵押出去，投资买了一套商品房，这十年来赚得盆满钵满；一
个在期货市场搏杀，又转战外汇市场，又到芝加哥做农产品，结果他怎么忙活，都
不属于0.2%的佼佼者，而是属于99.8%的交易大众。

稳步盈利，逐步积累是财富的正途，也是人生的坦途，是我们人生的康庄大道。我
们杠杆交易者，天天处心积虑、殚思竭虑、担惊受怕、省吃俭用，还惶恐不可终日
，不要说赔钱，就是赚钱也是以身体健康、精神健康、心理健康为沉重的代价很不
值得，更何况大家普遍赔个稀里哗啦、惨不忍睹的。

盈利的核心是稳定。我遇到的许多交易者，大家并不是没吃过饺子，就是赔的时候
多，赚钱机会太少了，赚大钱更属于千载难逢。一个交易者长期处于波折起伏之中
，生存状态的幸福指数就很低下，人生变成了饱受挫折和煎熬，这样下去对个体生
命也是缺乏最基本的尊重，更谈不上礼遇了。

这也就是黄甦为什么花时间写了一万多字的《历经几十次爆仓你才可能成为好的盘
手》，告诉大家要学会资金管理，成为一个稳定的、财务自由的交易者的原因了。

一个人在平稳中都很难获得的幸福、舒适，在动荡中更难以获得幸福。

杠杆也许是在游戏人生，但更多的像是自我绞杀

在2014年底启动的配资牛市中，大家在杠杆中游戏了一回人生，到末了股市也被杠
杆游戏了。融资融券、加杠杆始作俑者是管理层，最终风风火火、彻彻底底砍杠杆
的也是他们，但是交易者获得了一次深刻的风险普及教育，只是这学费交的太多了
，是生命都难于承受的痛。

有许多分析师不懂得为什么A股在2点左右断崖式暴跌，曾问到黄甦这个问题。因为
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下午两点配资公司在砍仓呀，砍仓有两种情况，其一、账户超过风险警示线，配资
公司主动砍仓；其二、券商迫于管理层压力关闭大批合作账户。

许多人融资融券、杠杆配资，几十万、上百万一个跌停板就没了，砍仓之后能剩下
几千、几万元。他们的财富梦想瞬间化作泡影，对于他们来讲整个人身心受到的打
击无以名状，人变得如同行尸走兽一般，加杠杆对他们来说就如同自杀一样。

没有人给他们做风险教育，中国的交易者不容易呀。在保证金交易中，我主张8%
持仓，去杠杠化。就是想逐步传达给交易者自己的风险控制、资金管理的理念。

杠杆——命运用草编的双翼将你抬起，你却幻想着展翅翱翔，去飞跃梦中的密水稠
山……

注：潘多拉（Pandora，希腊语：Πανδώρα，也译作潘朵拉）是希腊神话中赫淮
斯托斯用粘土做成的第一个女人，作为对普罗米修斯盗火的惩罚，送给人类的第一
个女人。众神赠予使她拥有更诱人的魅力的礼物：火神赫菲斯托斯给她做了华丽的
金长袍；爱神维纳斯赋予她妩媚与诱惑男人的力量；众神使者赫耳墨斯教会了她言
语的技能。神灵们每人给她一件礼物，但其中唯独雅典娜拒绝给予她智慧，所以潘
多拉的行动都是不经思考的宙斯给潘多拉一个密封的盒子，里面装满了祸害、灾难
和瘟疫等，让她送给娶她的男人。

普罗米修斯深信宙斯对人类不怀好意，告诫他的弟弟埃庇米修斯不要接受宙斯的赠
礼。可他不听劝告，娶了美丽的潘多拉。潘多拉被好奇心驱使，打开了那只盒子，
立刻里面所有的灾难、瘟疫和祸害都飞了出来。人类从此饱受灾难、瘟疫和祸害的
折磨。而智慧女神雅典娜为了挽救人类命运而悄悄放在盒子底层的美好东西“希望
”还没来得及飞出盒子，惊慌万分的潘多拉就把盒子关上了。

潘多拉魔盒，又称潘多拉盒子、潘多拉匣子。传说火神用黏土制造出大地上的第一
个女人——潘多拉，众神赐予潘多拉许多礼物，美丽、聪明、好奇心……但其中一
件最危险的礼物是一个漂亮的魔盒。一旦这个魔盒被开启，各种精通混沌法力的邪
灵将从里面跑出来危害世界。

尽管众神告诫潘多拉千万不要打开盒子，但潘多拉最终没有听众神的劝诫，在强烈
的好奇心驱使下，她最终打开了魔盒。尽管她及时关闭了魔盒，但是整个世界已在
一刹那间被从魔盒中释放出的各种邪灵所充斥而陷于混沌之中。后即以“潘多拉盒
子”喻为会带来不幸的礼物：灾难。

虚盘交易去杠杆，方能心态平和
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去杠杆化也会使可期的收益降低很多，但是，相对来讲，还是保住本金更为重要。
大家常说留得青山在不怕没柴烧。保住本金，才有把握机会的可能，人也会心态异
乎寻常的平静、平和。

许多操盘手对亏损账户的做法给我的印象深刻，他们拿到一个账户后，兴奋异常，
往往全仓杀入，亏损了50%后就搁置一旁，置之不理，自此事不关己。当我询问他
们的时候，得到的回答是：账户已经亏损了50%，你让我怎么办？我要抓住两个涨
停板才可挽回损失，你认为可能吗？如果我有这么好的运气我还会先亏个50%吗？
再说了，下次真撞个大运了，我还不如留给一个新账户。

你可以认为他们厚颜无耻，也可以认为他们毫无信意，更可以认为是极端自私、狭
隘、不负责任，这就是真实、普遍的存在。但是，你要去杠杆化问题就变得缓和、
温和了，会产生充足的缓冲，在这当中压力也会得到有效的释放，人会变得和缓、
舒展而理性。

交易者总非常关注赚钱的赢家使用什么交易方法、交易系统，好按图索骥，如法炮
制，复制他人，复制盈利。从不关心赢家的风险意识、资金管理，更无从知晓和探
寻他们的平和心态与交易境界。

 平和、理性、耐心、从容、淡定、等待，凡交易必量力而行，不被贪婪驱使，不被
诱惑奴役。如果你具备了以上的素质，你就是赢家。如果你不具备，那你肯定不具
备风险意识，也肯定不会执行资金管理，你有再好的交易形态，交易方法也会是输
家。问题其实解决起来很简单，只要抓住症结。杠杆化使你在交易中癫狂，那就去
杠杆化使之恢复理性和平静。

去杠杆化——其实比登天还难

 你环顾周遭，你遇见的期民，持仓的，异常亢奋、心绪不宁、反映敏感、胆战心惊
、处心积虑。亏钱的，唉声叹气、神情呆滞、萎靡不振、扼腕叹息、后悔无比、身
心备受打击。他们在翻天覆地的“改善”着自己的生存状态，所有的一切皆因虚盘
杠杆化重仓所致。重仓者普遍是自私贪婪、目光短浅、一叶障目、好大喜功、阅历
浅薄、不谙世事、心态急躁、心胸狭隘、易于冲动、粗暴鲁莽、遇事逃避、惊慌失
措、沉浸在幻想之中，缺乏技巧的训练和人生的历练。对于他们来讲，杠杠的设计
是非常合理并受到欢迎和爱戴的，因为它正中其下怀、情有独钟，迎合了交易群体
的以上特质，投其所好，并使之发挥得淋漓尽致，无以复加。去杠杆化其实比登天
还难，人们来做虚盘保证金交易，就是源于对杠杆的迷恋、痴迷、沉醉。

 其实杠杆是中性的，但是给了不具备风险意识，不贯彻资金管理的交易者就形同灾
难，变得鬼魅妖孽、疯狂无比，象打开了潘多拉（Pandora）的盒子；而风险意识
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和资金管理仿佛是智慧女神雅典娜为了挽救人类命运而悄悄放在盒子底层的美好东
西“希望”。资金管理——是每一个贪婪之人得以自我救赎的唯一“希望”。交易
市场如同大海，波涛汹涌，浪涛滚滚，一望无际，杠杆化就是密布于大海，而无处
不在的网，你要是贪婪成性、自我膨胀、感觉用事必将在劫难逃。
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